

Paris, le 18 septembre 2017

Budget 2018 de l'ESR : des annonces très en deçà des besoins !

Avec 170 000 étudiant.e.s de plus qu'en 2009, et 350 000 de plus attendu.e.s pour 2025, c'est un budget en croissance de 2 milliards d'euros par an pendant 10 ans qui serait nécessaire pour les budgets de l'enseignement supérieur et de 1 milliard d'euros par an pendant dix ans pour la recherche !

Jeudi matin sur France Inter, la Ministre a annoncé une hausse du budget 2018 de 700 M€, après une amputation de 331 M€ en juin dernier. Cela reste bien en dessous des besoins réels ! 340 M€ seraient déjà nécessaires pour prendre en compte le GVT, l'inflation, les mesures PPCR, la formation des MCF et une augmentation du point d'indice qui compenserait l'inflation. Il resterait donc 360 M€ à répartir entre la recherche et l'enseignement. Or avec 50 000 étudiant.e.s de plus accueilli.e.s en 2017 et autant attendu.e.s en 2018, c'est au minimum 700 M€ qui devraient être affectés au seul accompagnement de cette augmentation du nombre d'étudiant.e.s.

En outre, le « I » ajouté au périmètre du Ministère, devenu désormais le Ministère de l'Enseignement Supérieur et de l'Innovation, a un coût. Il faudra donc comparer l'augmentation en tenant compte de l'ajout de cette compétence !

Notre ministère est considéré comme une variable d'ajustement du budget de l'État. Nous avons le plus haut taux de précarité de toute la Fonction publique. Depuis le passage aux RCE en 2009, nous avons perdu 7 500 agents titulaires et les établissements ont été contraints de recruter 14 000 contractuel.le.s.

C'est d'une programmation pluriannuelle de la croissance de son budget dont l'ESR a besoin, pas seulement d'effets d'annonce qui risquent d'être suivis, comme c'est arrivé pour les budgets 2016 et 2017, d'une amputation en milieu d'année ! ■